

## **CONCEJO MUNICIPAL**

### **LA HIGUERA**

SESION ORDINARIA N°49  
14 de Noviembre de 2022

En La Higuera, siendo las 12:25 del día Lunes 14 de Noviembre 2022, Presidente del Concejo Municipal don Yerko Galleguillos Ossandón da inicio a sesión ordinaria N°49 del Concejo Municipal, que cuenta con la asistencia de los concejales señores: Beatriz Hernández Azócar, Roquer González Rojas, Ivana Godoy Ahumada, Urbano Morales González, Oscar Aviléz Stuardo y Jorge González Alarcón.

Actúa como Secretario Mario Pizarro Bruzzone

Tabla a tratar:

- 1.- Observaciones actas de sesiones ordinarias N° 47 y N° 48 del Concejo Municipal
- 2.- Lectura de Correspondencia Recibida
3. Acuerdos:
  - 3.1.- Modificación Presupuestarias Área Municipal N°15 por \$ 297.092.000
  - 3.2.- Modificación Presupuestarias Área Municipal N°16 por \$ 10.485.000
- 4.- Entrega de informaciones Alcalde
- 5- Varios

## **En tratamiento punto N°1 de la tabla Observaciones actas de sesiones ordinarias N° 47 y N° 48 del Concejo Municipal**

### **En observación Acta sesión ordinaria N° 47:**

Concejales González Alarcón sin observaciones y aprueba acta  
Concejales Aviléz dice solamente una observación que tiene que ver con el tema del tipeo, no tengo más observaciones y apruebo el acta  
Concejales Morales sin observaciones y aprueba acta  
Concejales Hernández sin observaciones y aprueba acta  
Concejales González Rojas sin observaciones y aprueba acta  
Concejales Godoy sin observaciones y aprueba acta

Presidente Galleguillos no tiene observaciones, por lo que se da por aprobada acta de sesión ordinaria N°47 del Concejo Municipal

### **En observación Acta sesión ordinaria N° 48:**

Concejales González Alarcón sin observaciones y aprueba acta  
Concejales Aviléz sin observaciones y aprueba acta  
Concejales Morales sin observaciones y aprueba acta  
Concejales Hernández sin observaciones y aprueba acta  
Concejales González Rojas sin observaciones y aprueba acta  
Concejales Godoy sin observaciones y aprueba acta

Presidente Galleguillos no tiene observaciones, por lo que se da por aprobada acta de sesión ordinaria N°48 del Concejo Municipal

Se da término a punto 1 de la tabla

## **En tratamiento punto N°2 de la tabla Lectura de Correspondencia Recibida**

Mario Pizarro Bruzzone da lectura a la correspondencia recibida:

- Invitación de don Carlos Saavedra Pozo Director Colegio Pedro Pablo Muñoz en donde invita a participar de Ceremonia de Licenciatura de 4° Medio a realizarse el día 18 de Noviembre de 2022 .
- Carta de vecinos de Punta de Choros en que informan que van a realizar celebración de fiesta de navidad para los niños de Punta

de Choros, Los Choros y Llano de Los Choros contemplando 400 niños, para lo que solicitan colaboración en toldos, tarima, ayuda monetario, además solicitan permiso para utilizar cancha de pasto sintético de Punta de Choros.

- Carta de señora Flor Castillo habitante de la localidad de Chungungo, que solicita autorización para poder sanear terreno propiedad municipal en dicha localidad
- Carta de señora Juana Molina Zambra en donde solicita comodato de terreno ubicado en la localidad de La Higuera
- Formularios de Modificaciones Presupuestarias del Área Municipal N° 15 y N° 16.

Se da término a punto 2 de la tabla

### **En tratamiento punto N° 3 de la tabla Acuerdos**

Presidente Galleguillos pide acuerdo para punto 3.1 Modificación Presupuestarias Área Municipal N°15 por \$297.092.000

Presidente Galleguillos dice esta modificación obedece a mayores ingresos provenientes de permisos de circulación, recuperación de licencias, impuestos territoriales, y están distribuidas en diversos ítems necesarios para el funcionamiento de la municipalidad y respectivo aporte al Fondo Común Municipal

### **Votación**

Concejal González Alarcón dice en cuánto al detalle que sale para la dieta ¿es por aumento del IPC?

Presidente Galleguillos dice sí, a comienzos de año se proyectó la UTM a 50 lucas y ya vamos en 55, está considerada la asistencia que se paga en Enero y eso aumentó bastante los costos

Concejal González Rojas dice se entregó un cheque a Fundación Teletón y nosotros lo que aprobamos acá fue de dos millones, pero aquí sale un millón

Presidente Galleguillos dice porque había un millón, la diferencia

Concejal González Alarcón dice lo otro es por los 7 millones por servicio de contratación de eventos, juegos inflables y otros, esto viene para la comuna completa

Presidente Galleguillos dice claro, nosotros vamos a hacer un recorrido por las localidades, varios años hacíamos una sola fiesta de Navidad acá en La

Higuera y la participación era baja de las localidades, luego de unos años comenzamos a hacerlas por localidades, se hace una en el Oasis donde participan los niños de Los Choros, El Llano de Los Choros y Punta de Choros, otro día en la cancha de pasto del Trapiche los niños de Punta Colorada y El Trapiche, Caleta Hornos solo, Chungungo solo y La Higuera sola, es para evento de Navidad

Concejal Aviléz dice ¿las peticiones entran por ?, por ejemplo la que se leyó Presidente Galleguillos dice toldos, escenarios, subvención, no hay otra forma de entregar plata a una organización, pero yo no creo que sea lógico una fiesta para 400 niños en esa localidad, por otro lado nosotros hacemos la fiesta de navidad, nosotros entregamos los regalos y hacemos la fiesta, nos ha pasado en otros años que se hacen dos o tres fiestas de navidad, pro ya se estableció un calendario, recuerdo que una vez nos pasó con la Asociación Comunal también nosotros estábamos haciendo la fiesta un día y al otro día la hicieron ellos, entonces uno dice hagamos una fiesta en conjunto, nosotros podemos llevar los regalos y los juegos inflables, que pasó el año pasado , un montón de candidatos a Core ahí en la Fiesta de Navidad de Punta de Choros con aporte municipal, Francisco Cortés candidato a concejal, más otros candidatos a Core, entonces si realmente es para los niños que sea para los niños, insisto vamos a hacer fiesta de navidad este año , explícame como 400 niños en Punta de Choros si viven 300 personas, eso concejales, terminó siendo escenario para candidatos

Concejal González Alarcón aprueba

Concejal Aviléz aprueba

Concejal Morales aprueba

Concejal González Rojas aprueba

Concejala Hernández aprueba

Concejala Godoy aprueba

Con los votos a favor de los concejales González Alarcón, Morales, Aviléz, González Rojas, Godoy y Hernández, más el voto a favor de Presidente Galleguillos se aprueba 3.1 Modificación Presupuestarias Área Municipal N°15 por \$ 297.092.000. **Acuerdo N° 254**

Presidente Galleguillos pide acuerdo para punto 3.2 Aprueba Modificación Presupuestarias Área Municipal N°16 por \$ 10.485.000

Presidente Galleguillos dice esto es mayores ingresos por patentes mineras, están destinado a compra de vehículos y a los juguetes de navidad que

tuvieron un incremento importantísimo este año, una por la subida de precios de las importaciones, segundo que la juguetería donde nosotros comprábamos los tres últimos años tienen los mismos juguetes para todas las edades, entonces se fue a cotizar y a buscar otra juguetería, pero obviamente los costos son distintos a años anteriores, también se destinan recursos para becas municipales porque recuerden que hubo un incremento pequeño, pero más de lo que se presupuestó el año pasado

### **Votación**

Concejal González Alarcón aprueba

Concejal Aviléz aprueba

Concejal Morales aprueba

Concejal González Rojas aprueba

Concejala Hernández aprueba

Concejala Godoy aprueba

Con los votos a favor de los concejales González Alarcón, Morales, Aviléz, González Rojas, Godoy y Hernández, más el voto a favor de Presidente Galleguillos se aprueba 3.2 Aprueba Modificación Presupuestarias Área Municipal N°16 por \$10.485.000. **Acuerdo N° 255.**

### **En tratamiento punto N°4 de la tabla Entrega Informaciones Alcalde**

Presidente Galleguillos dice tenemos la Licenciatura del Colegio Pedro Pablo Muñoz de La Higuera el Viernes; también decirles que vengo reintegrándome de una licencia médica; no tengo más para informar, cualquier otra información se las entrego en puntos "Varios"

Se da término a punto N°4 de la tabla

### **En tratamiento punto N°5 de la tabla Varios**

Concejal González Alarcón dice el día jueves que fue la reunión del programa Quiero Mi Barrio se tocó un tema que lo habíamos mencionado de apertura del techado varios vecinos comentaron si se pudiera regular eso los fines de semana, en las jornadas de las tardes, insistir eso, poder evaluarlo durante el verano Carlos puede estar en la semana, pero verlo para el fin de semana

Presidente Galleguillos dice el gimnasio se cerró por la pandemia, pero estamos en condiciones de abrirlo nuevamente, informarles que el Plan de Salud contempla la adquisición de algunos equipamientos, con Francisco tomamos la decisión de renovar algunas máquinas del gimnasio, para que la gente vaya a hacer gimnasia, como les digo las máquinas están dispuestas para la gente, algunas requieren cambios y las vamos a recambiar con el programa de acá, voy a hablar con don Carlos el tema de Carlitos porque está medio rebelde y no quería abrir el día de la feria del 1 de Noviembre porque decía que le iban a sapear las cosas que habían dentro

Concejal González Alarcón dice es que se pone la camiseta de cuidar las cosas, ahora si es fin de semana o no es ahí donde uno toca el tema, para mí como funcionario aunque se le esté pagando igual quiero mi descanso  
Presidente Galleguillos dice obvio, nos ha pasado muchas veces con el tema de movilización

Concejal González Alarcón dice el techado queda a veces todo el fin de semana con la luz encendida, debiera haber alguien a cargo desde las 18 a 21 horas por último

Presidente Galleguillos dice todo eso se puede regular con el cambio de contrato

Concejala Hernández dice ¿ahí está solo el Carlos?

Presidente Galleguillos dice la Mónica está a cargo del aseo, pero se puede manejar, vamos a fijar un horario, y vamos a abrir a la comunidad que siempre fue el objetivo de eso, pero lo vamos a ver

Concejala Hernández dice además las chicas a veces quieren ir a jugar baby y está cerrado

Concejal González Alarcón dice lo otro usted comentó tema de maquinaria de la excavadora, tiene alguien definido en ese perfil, alguien encargado de recoger la información y poder nosotros recabar información desde los vecinos

Presidente Galleguillos dice ojo que las horas son limitadas, nosotros hicimos un análisis porque conocemos, insisto esto debe tener un objetivo que el vecino ojalá que tenga harta agua y de poder prescindir del camión municipal para ello, por ahí va el tema, lo otro hay gente a quienes se les secó el pozo y quedó cero agua y están pidiendo agua para las cabras

Concejal González Alarcón dice por ejemplo Quebrada Seca donde está don Jorge, el pozo lo tienen seco

Presidente Galleguillos dice ese es un buen lugar, porque además el camión, ¿no se si llega hasta la casa de arriba?

Concejal González Alarcón dice generalmente no llega, depende del conductor

Presidente Galleguillos dice ese es un buen lugar, además la máquina pueda mejorar el camino de acceso, mejor aún todavía

Concejal González Alarcón dice el otro es ahí donde don Jorge con la señora Uberlinda "El Rulo"

Presidente Galleguillos dice creo que se querían cambiar, no solo tema agua para las cabras, también es el campo, ahora también esa máquina debiera estar disponible y que no la perdamos un día entero en movilizarla, porque esa máquina va asociada a cama baja, entonces la cama baja creo que no tiene ninguna manera de llegar arriba, ninguna

Concejal González Alarcón dice puede entrar por Agua Grande porque hasta ahí llega y la máquina empezar el camino hacia arriba

Presidente Galleguillos dice la máquina no es para caminos, es para pozos, desde Agua Grande al Rulo tienes 10 horas, es lejos, debiera ser desde La Jarilla, si me preguntas después bajas por Cachiyuyo y arreglas donde vivía Mario Ortiz y la Uba, en el Chinchillón, pero insisto hay que tratar de optimizar el recurso, ojalá empezar con los más cercanos y si todos quedan contentos lo podríamos hacer desde el municipio y dejar algún fondo

Concejal González Alarcón dice ahí dónde está don Jorge González está la señora Gricelda más abajo

Presidente Galleguillos dice ahí matamos dos pájaros de un tiro, porque mejorando esa noria arriba la pueden usar entre los dos, ahí hicimos un camino la otra vez y ahí decían que era imposible hacer un camino

Concejal González Alarcón dice por otro lado hay varios crianceros que me han comentado el tema de las baterías, habrá algún programa de Gobierno o iniciativa municipal que los podamos ayudar con eso, poder hacer reparación, regalarles baterías, porque son componentes que no creo que les alcance

Presidente Galleguillos dice estamos hablando de las personas a las que nosotros les reglamos el panel, que eran 15 inicialmente y después fueron 30, hemos cambiado algunas a través de aporte social, nosotros compramos las baterías y las entregamos

Concejal González Alarcón dice ¿esa sería es como la vía?, aporte social

Presidente Galleguillos dice porque es un particular y la batería inicial la compró un privado, nosotros le dimos el panel, el parque Solar nos regaló 70

paneles y nosotros 30 junto con Eletrans nosotros colocamos el panel y Eletrans colocó el resto que es el soporte, el atril, el inversor, y fueron 15 personas, hicimos la inauguración en Agua Grande, fue una inversión de 2000 watts, claro que las baterías es un tema, creo que una vez lo hicimos por iniciativa de patentes mineras, pero el departamento social es la vía, usted me dice alcalde tengo tres personas que necesitan las baterías y mandamos la información a social, las cotizamos, la compramos y las entregamos

Concejal Aviléz dice referente a situación del informe Contraloría, ¿cómo va eso ?, ¿están dentro de los plazos?

Presidente Galleguillos dice tenemos hasta fin de mes de Noviembre para hacer la devolución de los recursos, si ustedes ven la modificación presupuestaria tiene ingresos por 11 millones de multas con intereses, son 11 millones recuperados de los 17 que estaban observados por la Contraloría, insisto hay un error administrativo que deben asumir, pero el patrimonio municipal, los recursos deben pagarlo, tenemos 11 de los 17 recuperados, en el caso de los 1200 millones son 60 días de plazo

Concejal Aviléz dice ¿y el tema de la cuenta de la persona que no era funcionaria?

Presidente Galleguillos dice en el sumario que va a hacer la Contraloría, ahí se va a ver, ellos lo van a hacer, es un tema de responsabilidad administrativa, no hay juicio de cuentas porque el detrimento patrimonial ya fue establecido son 17 millones de pesos por intereses y multas pagados fuera de plazo, por pago fuera de plazo y los otros 1200 millones hay que determinar que estén depositados

Concejal Aviléz dice ¿el tema de los formularios?

Presidente Galleguillos dice responsabilidad administrativa

Concejal Aviléz dice lo otro me pareció un poco broma el tema de los 400 niños, voy a preguntar a la gente en Punta de Choros de donde sacaron esa información, si tienen un listado; una propuesta que a lo mejor la considere dentro de este año la compra de una agenda para los concejales Concejal Gonzalez Rojas dice yo pregunté a la niña de adquisiciones, me dice que las agendas estaban compradas y no sabe porque no llegaron, están averiguando que pasó porque al parecer el municipio las pagó, dijo que iban a llamar para ver si las cambiaban al 2023

Concejal Aviléz dice lo otro hay una familia de unas personas bolivianas en Los Choros y la persona adulta, porque es una mamá y una hija, la mamá está enferma y quiere volver a su país y no tiene recursos, lo planteo acá

Presidente Galleguillos dice la única manera de hacerlo es a través de ayuda social y está supeditada a ficha de protección social, si no tiene ficha no se puede, lamentablemente

Concejal Aviléz dice cumpla en decirlo para que quede en acta y que se hizo la gestión; lo otro es que voy a citar a sesión de comisión para ver Plan de Salud con los dirigentes, como hay nuevo directorio del Gremio de Salud  
Presidente Galleguillos dice de la Confusam ¿quién quedó?

Concejal González Rojas dice quedó Luisa Opazo como presidenta, Carolina Ahumada y no se quien más quedó

Concejal Morales dice solamente informar que el sábado tuve reunión con la directiva del Llano de Los Choros y quieren ayuda para levantar la información de cuántos viven ahí, porque igual había como 30 socios de la junta de vecinos, pero no saben cuántos son, ha llegado más gente y no saben cuántos son, quieren empezar a canalizar cosas con el municipio, quieren ver si por acá se puede gestionar eso

Presidente Galleguillos dice contabilizar tus vecinos es como la pega local, es lo primero que debe tener una organización social

Concejal Morales dice ellos tienen una junta de vecinos del Llano la número 21 , pero dicen que ha llegado mucha gente y que no están contabilizados en la junta de vecinos, pero igual están en la Posta; lo otro es que de parte del profesor que hizo la actividad del Encuentro de Orquestas Latinoamericanas que se realizó en Caleta Hornos , quería darle las gracias por el recibimiento, creo que los niños estaban muy contentos, estuvo presente la concejala Ivana, ese encuentro se realizó en La Serena, venían orquestas de todo Chile

Presidente Galleguillos dice ese tipo de actividad es motivador para los niños, era como cuando el Lucho Aguilera hacía el encuentro de los escritores

Concejal González Rojas dice solicitarle la máquina para sector Caleta Hornos para el camino que está bajando al muelle

Presidente Galleguillos dice no se puede con la moto, porque ahí se debe hacer relleno no hay otra manera, nos llegó convenio mandato de la retroexcavadora para licitar, pero lo tenemos super presente

Concejal González Rojas dice el otro tema feria, usted ¿le ha dado vuelta a ese asunto?

Presidente Galleguillos dice pregunté, tema feria es mediático y pregunté por él, mira para tomar una decisión o tengo que ir yo, la mayoría de los viejos se votan a choros con el personal municipal ...

Concejal González Rojas dice conmigo igual se tiraron a choro algunos bolivianos

Presidente Galleguillos dice lo de la basura es algo imposible de controlar, nadie va a estar hasta doce, una de la mañana controlando eso, además es nuestra obligación establecida en la Ley Orgánica de Municipalidades hacernos cargo del tema de la basura en espacios públicos, aquí tema complejo es por el cobro, la designación porque hay que tener funcionario el fin de semana dispuesto, ahora si usted tiene una propuesta que hacerme lo escucho

Concejal González Rojas dice hemos conversado bastante el tema con la concejala Beatriz, nosotros proponíamos que usted cambiara la feria al sector plaza La Paz, siempre va a quedar sucio, pero va a ser menos notorio la llegada a la capital comunal y en esas condiciones afea el sector

Presidente Galleguillos dice ¿tú crees que afea la plaza?

Concejal González Rojas dice dentro de la plaza sí, porque la plaza no es para ferias, si se hiciera en la calle Gabriela Mistral se vería menos, porque en la plaza ahí se producen destrozos, la gente se aglomera ahí

Presidente Galleguillos dice si bien es cierto hay vecinos que reclaman, hay vecinos a quienes les sirve la feria porque van a comprar a la feria , ahora dónde se instale el problema va a ser el mismo, es probable que la gente puede reclamar porque quede más lejos la feria, las ferias generalmente se hacen en las plazas de cada población, estas ferias masivas, la del pago es una vez al mes, la del día jueves hay una vez a la semana, además la plaza es un bien nacional de uso público, no se lo puedo prohibir a nadie que lleguen a la calle , lo que le puedo prohibir es que comercialice en la noche , pero no le podemos prohibir que se estacione en su vehículo a las dos de la mañana

Concejal González Rojas dice los feriantes se alojan ahí, usted como alcalde puede enviar a fiscalizar en el estado en que ellos dejan el sector, como va a encontrar bonito que la gente haga caca en la plaza

Presidente Galleguillos dice pero yo no puedo decir esa caca es suya sáquelo porque no lo vi, no puedo, a quien voy a mandar de la municipalidad a fiscalizar de quién es la caca

Concejal González Rojas dice esto lo venimos hablando desde hace tiempo, debiéramos tener una plaza con baños químicos, pucha por lo menos un poco más de tranquilidad porque las personas que hacen aseo en esa plaza son humanos, ¿o a usted le gustaría ir a tomar una bolsa con caca?

Concejala Hernández dice el viernes en la reunión de Quiero Mi Barrio había harta gente de la localidad, salió en ese momento el punto de la plaza y todos reclamaron que no están conformes con lo que se hizo ahí

Presidente Galleguillos dice entiendan una cosa el Programa Quiero Mi barrio no es para recoger problemas de atrás, es para solucionar problemas hacia adelante, es más cuando vino la Seremi para ver el semáforo y nos dimos cuenta que se complejiza demasiado el tema semáforo , ahí dijimos construyamos un par de baños en la plaza ahora que está el alcantarillado listo, hoy estamos en condiciones de construir un baño que se conecte al colector y no a un pozo negro en la plaza , podría ser el hito inicial

Concejala Hernández dice en la reunión se eligió como obra de confianza los baños

Presidente Galleguillos dice porque además tenemos el diseño y ya no estaría conectado a un pozo, estaría conectado al alcantarillado, eso fue lo que propuse el día de la visita de la Seremi por el tema semáforo, pero insisto hay cosas que nosotros como municipio no podemos evitar, la plaza es un bien nacional de uso público

Concejala Hernández dice lo otro un asiento que está en la esquina porque venden comida y quedaron llenos de aceite, rayaron entera la plaza en el medio

Concejal González Rojas dice ese es el tema que tenemos tan poquito que queremos ir embelleciendo, y que otros vengán a destrozar lo poco o mucho que tenemos, eso no lo hablo como concejal sino como vecino

Presidente Galleguillos dice si me dices de qué otra manera lo hago, baños químicos es una propuesta y la calle establecida, ¿cuál es la diferencia que se haga en la calle o en la plaza?

Concejal González Rojas dice tendría que haber una ordenanza para empezar, que va a haber una calle establecida para dicha feria y para los comerciantes ambulantes

Concejala Hernández dice lo otro es no permitir que se queden a dormir ahí Alcalde

Presidente Galleguillos dice no lo puedo impedir

Concejal Aviléz dice que haya un baño químico y conversar con ellos, decir lo que está diciendo el concejal y cómo buscar solución en conjunto

Presidente Galleguillos dice el costo baño químico es alto, el arriendo no es mucho, lo caro es el traslado

Concejal Morales dice como opinión personal creo que un baño en la plaza de La Higuera va a restar más que sumar y va a sumar más problemas,

porque la plaza con un baño te genera un foco super insalubre, porque cada vez que hay un baño la gente hace cosas afuera, o porque estaba cerrado, o porque no hay un cuidador estable, parte bien pero nunca se mantiene, hasta el baño de Serena está así y eso que está subterráneo, y tú ¿ vas a ir a jugar con tu hija a la plaza cerca del baño ?, vas perdiendo espacio porque nadie se va a acercar al baño porque se pierde uno o dos metros, la solución es buscar otro espacio para colocar un baño público, pero la plaza como espacio público .....

Concejala Hernández dice se puede cobrar

Presidente Galleguillos dice nosotros construimos el baño y después se puede concesionar, ahí la persona particular se hace cargo de colocar juegos, mantener limpio y cobrar, puede ser un emprendedor local, inclusive él podría regular y arrendar los espacios para la feria y colocar requisito, eso es un ejemplo, pero ojo que los baños no están ni contruidos

Concejal Morales dice a eso súmele la temperatura que hay en La Higuera  
Concejal Aviléz dice la idea es buscar una solución a la problemática que tienen los vecinos

Concejala Hernández dice porque la gente que estaba en la reunión dijeron que había dos puntos para la obra de confianza, una eran los baños, la otra era la demarcación con una sombra para las personas que esperan los vehículos, pasos de cebra, señalización, urbanizar esa parte de ahí era la segunda obra, la gente eligió los baños y si llegaba a haber algún problema para la construcción se iba a hacer el segundo, eso elegimos

Presidente Galleguillos dice lo importante es que el programa tiene recursos para solucionar los problemas, las opiniones son legítimas, yo creo que a la plaza le hace falta baño, el tema es cómo, a lo mejor se podría tener un cierre perimetral, poder pintarlo, colocar una pérgola, tengo entendido que la unión domiciliaria quedó en el rincón de acá arriba

Concejal González Alarcón dice ese espacio de media luna que está frente al centro de madres donde se instalan puestos es un espacio perdido

Presidente Galleguillos dice ahí queremos hacer una explanada grande, como la que está frente a la Intendencia, con loza, estacionamiento cuando haya autos, la idea es ir regulando y cuando haya actividad tener los espacios para colocar toldos y sillas para la gente

Concejal González Alarcón dice tiene que existir la participación ciudadana

Concejal González Rojas dice por último hice entrega el día 2 de Noviembre el informe de la capacitación a la que fui de Ley de Alcoholes organizado por la Asociación Chilena de Municipalidades, fue en el Hotel Resort en la

Avenida del Mar por dos días, estuve con el funcionario Sergio Alcayaga, entregué informe con fotografías, el certificado, tema asistencia y todo, me lo recibió Hilda y don Sergio Díaz, eso Alcalde

Concejala Godoy dice Alcalde ver la opción de gestionar con Vialidad el tema del arreglo del camino hacia Chungungo, en algún Concejo cuando estuvo don Carlos lo solicité, como ya viene temporada de verano circula mucha gente, cuando fueron las lluvias el camino quedó picado, es la berma, hay unos hoyos que están peligrosos y los vehículos no alcanzan a pasar, hay partes en que el vehículo tiene que esperar para que el otro pase Presidente Galleguillos dice hay que oficiar al Director de Vialidad, ese camino se construyó con dos proyectos uno de la regional y otro de la global, la global tiene la obligación de mantenerlo, la global se termina ahora debe estar en proceso de licitación del nuevo contrato, el contrato dura cuatro años y quien se la adjudica tiene la obligación de hacer la mantención a todos los caminos rurales de la provincia de Elqui por cuatro años, en este caso lo tiene Bitumix, pero lo voy a averiguar, eso debe estar en garantía

Concejala Hernández dice las niñas de la junta de vecinos me hicieron una consulta , sugerirle a usted si está la posibilidad de instalar una rampa en el cementerio, el 1 de Noviembre llegó mucha gente y personas en silla de ruedas y no podían ingresar; lo otro en los baños de la plaza La Paz hay un baño que está malo y se está perdiendo mucha agua, ver manera de poder arreglarlo; lo otro ahí mismo en plaza La Paz ver la manera de clausurar un pilón de agua que los niños lo abren y hay pozas de agua, el pasto sintético se salió, las niñas que estaban haciendo aseo me mostraron y ese pilón no debiera estar ahí ( muestra fotografías ) ; lo último consultar sobre investigación sumaria que se estaba realizando a don Alfonso Caro por el problema que tuvo Alejandra Godoy, ¿en que quedó eso?

Presidente Galleguillos dice lo averiguo y le aviso, creo que el fiscal resolvió y determinó sobreseimiento

Concejala González Rojas dice (muestra imágenes de los comprobantes de depósito que se hicieron a la Fundación Teletón) fueron \$5.681.000, de La Higuera y Los Choros del jardín, dar las gracias al municipio de la directiva por todo lo que se prestó, movilización, amplificación, los grupos musicales, estuvo todo espectacular, creo la mejor Teletón que hemos tenido, buenísimos los grupos, muchas gracias Alcalde

Concejala Hernández dice también desde la Teletón mandaron cuatro magnéticos de regalo, enviaron un diploma de la entrega del dinero, comprobante de egreso y una pulserita para cada uno, el comprobante ¿hay que entregárselo a don Sergio?

Presidente Galleguillos dice Mario oficia a Vialidad por la preocupación de la concejala, indicando sobre el daño en las bermas y que se requiere urgente su reparación, ojalá antes de la temporada estival

Siendo las 14:17 horas y no habiendo más puntos que tratar se da término a la sesión de Concejo Municipal por Presidente Galleguillos.

MARIO PIZARRO BRUZZONE  
SECRETARIO MUNICIPAL